
Ｎo.３０  「豊能町教職員・辞令交付式」 

   令和５年４月１日 

 

みなさん、おはようございます。教育長の森田雅彦です。 

さて、ただ今、お一人おひとりに辞令をお渡しし、着任校をお伝えしました。 

新規採用の先生、豊能町への採用本当におめでとうございます。今日から豊能町

公立学校教員として、豊能町の子ども達に、学習指導要領に基づく公教育を進め

て頂きますこと、お一人おひとりしっかりと心に刻んでおいてください。 

 

 辞令交付式にあたって３つのことをお話させて頂きます。 

一つ目は、節目では、これまでをふり返り、目標を立てる 

 

 人生には幾つかの節目があります。仕事の上では、就職、異動、昇格、退職、

そして新たな年度を迎える時、そのような節目の時には、これまでを振り返り、

新たな目標を立てて、新たな気持ちで臨んでいただきたいと思います。 

  

二つ目は、「豊能町で行う教育」「豊能町でしかできない教育」を創り上げていく 

 

令和８年４月、東・西地区それぞれに９年制の義務教育学校を開校するまであ

と３年。まだ３年あるのでなく、あと３年しかありません。今年度は、豊能町 

教育基本指針・冒頭の「未来を拓く教育をめざして」でお示ししていますように 

①  「校名」「校章」「校歌」の作成 

②  「とよの未来科」の本格実施 

③  「保幼小中一貫カリキュラム」による授業研究 

これまで準備してきたことを、みんなで一つずつ形に仕上げていく年です。 

どうか「豊能町のことを良く知って」教壇に立ってください。 

 

三つ目は、先生は、「子ども達を教え・育てる」プロであっていただきたい 

またプロを目指していただきたい 

 

子ども達にとって、経験１年目の先生、１０年目、３０年目すべて先生です。

人が人を教えることは難しいことです。しかし、子ども達にとって、小学１年生

は、一生に１度しかありません。私の家族は、親子３代小学校の先生ですが、教

職に就く時父親から「小学校の先生は１年から６年を受けもって一人前やで」と言わ

れました。１年から６年まで受け持つのに１０年かかりました。最後に１年生を

担任し、全校朝礼で子ども達に話をして、父親の言ったことが分かりました。 



 GIGAスクール、タブレット、プログラミング教育などの導入により「学校が変

わる、授業が変わる」と言われています。どうか子ども達を教え・育てるプロを 

めざしてください。そして、子ども達に声をかける。子ども達の声を聞く。子ども達

の心の声を聞ける先生であって欲しいと思います。 

 

「毎日、笑顔で子ども達を迎える」「褒めて育てる」 

「一人ひとりのいい所を見つけ伸ばしてあげる」 

節目の時、どうか目標を立て新たな気持ちでスタートを切ってください 

 

 以上で、辞令交付式にあたっての訓示といたします。 

 

【辞令で着任校を伝えます】        【新規採用教員二人での宣誓】 

 

  

 

【上浦町長からのお祝いの言葉】 

 

 

＊今年度は、小学校教諭２名が豊能町に新規採用となりました。 

その他、教頭２名、首席２名の昇格、再任用２名、郡内交流１名、他地区転入

１名、町内異動５名に辞令をお渡ししました。 



 

辞令交付のセレモニーが終わり、恒例の「豊能町を知ろう！」のクイズコーナー 

です。三択ですので皆さんも挑戦してみてください！ 

 

 

練習１                         

どこの国にも「国を代表する花」がありますが、         

これはどこの国の花でしょうか？Ａ．～Ｃ．の中から

選んでください。 

 

Ａ．フランス  Ｂ．イギリス Ｃ．アメリカ      【バラの花】 

 

 

練習２                       

日本の国の花は次のＡ．～Ｃ．のうちどれでしょうか？  

 

Ａ．キク  Ｂ．サクラ  Ｃ．キクとサクラ 

                          【キクとサクラの花】 

 

本題１ 

豊能町の花は、次のＡ．～Ｃのうちどれでしょうか？ 

 

 Ａ．クマガイソウ   Ｂ．ヒマワリ  Ｃ．タンポポ 

 

 

【クマガイソウ】       【ヒマワリ】        【タンポポ】 

    

 



本題２ 

令和５年４月１日・豊能町の小中学生の数は、次のＡ．～Ｃ．のうちどれで 

しょうか？ 

 

Ａ．７７０人  Ｂ．７８５人  Ｃ．８００人 

  

＜ヒント＞ ここ１０年間の平均は１年に４０人減っています 

     令和２年４月１日→８６６人      

     令和３年４月１日→８５１人     

     令和４年４月１日→８０６人      

     令和５年４月１日→ ？ 人      

 

  

本題３ 

豊能町の住宅開発に関する問題です 

 西地区では、ときわ台→光風台→東ときわ台→新光風台の順で住宅開発が 

行われました。 

 東地区の希望ヶ丘の開発が行われ入居が始まったのは次のＡ．～Ｃ．の 

 うちどれでしょうか？ 

    

Ａ．ときわ台の開発の後 →希望ヶ丘の開発・入居 

  Ｂ．光風台の開発の後  →希望ヶ丘の開発・入居 

  Ｃ．東ときわ台の開発の後→希望ヶ丘の開発・入居 

 

 

 本題１．～３の問題いかがでしたか？３題とも正解だったのはお二人でした。 

 そのうちのお一人が上浦町長でした。（正解は、練習、本題ともＣ．です） 


